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中青报·中青网记者 梁 璇

最后一棒交接时，中国 4×400米接

力队还处于领先。20岁的清华大学学生

付浩然接过接力棒，黑框眼镜下的目光紧

锁终点线。但在他身后，新科亚锦赛400

米冠军、卡塔尔选手阿马尔·依布拉希姆

正在逼近，最后 80 米，优势消失，最

终，他被卡塔尔和印度选手以微弱优势反

超。“队友们给了我很好的位置，但我没撑

住。”付浩然赛后难掩遗憾，却也清醒地认

识到，“实力有差距，但失利能给我激励”。

5 月 29 日，韩国龟尾田径亚锦赛男

子 4×400 米决赛，由梁宝棠、张起宁、

艾力西尔·吾买尔和付浩然4名 00后组成

的中国队以 3 分 03 秒 73 的成绩摘得铜

牌，完成赛前“站上领奖台”的目标。

这场比赛在国内受到空前关注。因在

5月初进行的广州世界田联接力赛上，中

国的00后选手们，接连刷新4×400米男

子接力、混合接力全国纪录，夺得两张东京

世锦赛门票，完成历史性突破，让400米这

一在中国沉寂许久的项目有了燎原之势。

当时，由梁宝棠、张起宁、李懿卿、

付浩然组成的中国队在男子 4×400米接

力预赛中跑出 3分 01秒 87 的亮眼成绩，

上演绝地反击的正是最后一棒付浩然，他

坦言，“接力比赛中状况起伏像过山车，

得扛住压力，享受过程才能发挥得更好”。

混合接力队也将士气延续到亚锦赛，

由梁宝棠、吴洪娇、艾力西尔、刘英兰组

成的中国队以 3 分 20 秒 52 的成绩锁定

4×400米混合接力银牌。担当最后一棒

的刘英兰表示，“新一代选手间已经形成

了带动效应，有一个人出来了，后面的人

就会看到希望，像点灯一样，一盏一盏地

亮起来”。

可在400米赛道上，成为掌灯人空前

艰难。

“宁跑负重 5 公里，不跑死亡 400

米。”一句圈内流行语揭穿了项目的“魔

鬼属性”——既需要短跑的速度，又需

要中跑的耐力，尤其当运动员跑到 300-

350米时，乳酸堆积会导致速度下降，技

术变形，用张起宁的话来说“最后100米

感觉跟升仙儿了似的”。

但作为田径世界的重要项目，400米

又是各国角力无法绕开的一道坎。目前，

400 米世界纪录为南非选手范尼凯克在

2016年创造的43秒 03。亚洲范围内，日

本、印度、巴林、卡塔尔等国家和地区实

力不俗，日本男子 4×400米接力队闯入

巴黎奥运会决赛。相比之下，中国在该项

目上长期缺乏亮眼表现。

1993 年第七届全国运动会，赵存林

以45秒 85的成绩夺冠，成为中国首位跑

进“46 秒”的男子 400 米运动员。此

后，1996年出生的北京大学学生郭钟泽

在 2017 年天津全运会跑出 45 秒 14，打

破徐自宙保持多年的全国纪录，将中国男

子400米水平提升至接近“45秒”大关。

此后，“一枝独秀”的郭钟泽渐渐淡

出赛场，同龄人杨磊、吴宇昂坚持在场，

直至近两个赛季，艾力西尔·吾买尔、梁

宝棠、鞠天淇、付浩然、郑驰宇、李懿卿

等一批 00后小将快速崛起，莫家蝶、刘

英兰等女选手也表现突出，他们携手在接

力项目上高歌猛进，正是400米迎来“百

花齐放”的佐证。

“师傅，师傅的师傅，已经开始思考

为什么我们的 400 米和国际上存在差

距，他们不断寻找更科学的训练、日常

作息、营养康复等方法，帮助我们这批

队员实现突破。”梁宝棠表示，相较师傅

们“靠喝糖水补充能量”的年代，处于

当下有科技助力的训练环境，“我们00后

赶上好时候了”。

队伍跑出 3分 01秒 87那天，教练王

光林十分激动，“我们都是快退休的人

了，平常很沉稳，但也不由自主高声呐

喊”。在他看来，400 米突破不是偶然，

而是“请进来走出去”的结果。

自 2006年起，中国田径队开始派遣

教练和运动员赴美学习国际上先进的训练

方法，谭国衡是随队教练之一，他记得，

和国内提倡的“大运动量训练”不同，当

时国际上使用短间歇训练，通过反复刺

激心肺功能提升速度耐力，“跑 10 个

200 米，每个 200 米要在 30秒完成，每

趟间隔两分钟，看起来简单，我们的队

员前 5 个都能顺利完成，可到第七八个

就坚持不下去了，但其他国家运动员却

越跑越快”。他表示，如今，随着短间歇

训练法在国内训练中普及，这一差距已大

幅缩小。

普及不够，还需要创新。2021年年

底，谭国衡就开始思考，“要把 400米速

度耐力看作力量耐力，在力量训练时注重

次数的掌握，从而达到‘有气有力’的效

果”。创新训练在弟子梁宝棠、李懿卿的

进步中得以显现，梁宝棠接连在 2023

年、2024年全国田径锦标赛 400米比赛

中夺得冠军。

“创新才能发展。”谭国衡透露，“在

教练们的积极创新训练下，近两年来我国

400 米成绩在 46 秒 30 以内水平的有 8

人 ， 他 们 出 生 在 2003- 2006 年 之 间 ，

400米成绩整体水平厚度有提高。”

转变的还有训练思维，“以前讲究

‘以量取胜’，现在追求科学高效”。供职

于清华大学的王光林透露，付浩然的训练

通常一周 6次，“次数不多，但质量有保

证”，他发现，相较耗时低效的训练，这

样更容易被运动员接受，从而在进步中激

发更强的驱动力，尤其对付浩然这样的

“比赛型选手”，日常“不紧绷”反而让他

到赛场上更容易“顶得住”。

大赛磨砺有训练不可替代的作用。历

史上，由于400米项目成绩平平，不少赛

事都无法给予选手磨合展示的机会，一定

程度上制约了项目发展，在王光林看来，

“此次接力赛的突破，彰显了组织优秀选

手集中参赛的重要性”。小将登场，变化

肉眼可见。张起宁表示，赛前认为自己和国

外选手存在较大差距，但实际较量后，便能

看清自身的潜力与差距，“锻炼了心理素

质，建立起追赶甚至超越的信心”。

更重要的是，一批水平相近的优秀选

手因大赛相聚，成为并肩作战的队友，抑

或惺惺相惜的对手，“有的来自高校，有

的来自专业队，取长补短”。据王光林介

绍，梳理项目历史不难发现，高校是400

米人才涌现的沃土，而专业队则拥有更系

统的提升环境，二者缺一不可，他以付浩

然为例称，付浩然自小受当体育教师的父

亲影响开始跑步，但专业训练起步较晚，

“高三时，他被送到安徽队训练半年多，

成绩提升显著，从高中阶段的 48秒多提

升到如今能破46秒的水平”。

亚锦赛结束后，付浩然迅速回校进行

恢复性训练，同时还要抓紧复习投入考试

周——对高校培养的运动员而言，每一张

试卷、每一场考试，都是延续运动生涯的

关键筹码。来自北京体育大学的张起宁和

他境遇相似，两人相识于首都高等学校学

生田径运动会，“当时付浩然跑 46 秒

04，惊艳了所有人，没想到今年我们能

一起参加世界大赛，他的比赛能力值得我

学习”。付浩然则佩服张起宁的坚持：“他

克服伤病，成绩一场比一场好，训练中的

认真刻苦令人佩服。”

李懿卿则用“亲生兄弟”形容团队关

系：“集训时我们像一家人，接力中一个

眼神就能领会彼此。我们不分专业队和高

校，目标一致，就是拧成一股绳拼成

绩。”他强调，4×400米虽对接棒技术要

求不如 4×100 米高，但更需团结一心，

“国内赛场，我们良性竞争，到了国际大

赛，我们就是中国队”。

“自信”“不怂”“稳扎稳打”，这群

00 后深谙“新一代中国 400 人”的特

质。当前成绩备受瞩目的艾力西尔曾担心

“成绩出得太快，会影响身体机能”，他清

楚知道自己有“基本功薄弱”的痛点。巴

黎奥运会前，他在亚青赛跑出45秒 53的

摘金成绩，距离奥运达标线仅有 0.53 秒

的差距，但他并不遗憾，“每次突破都是

新起点，我还有很多薄弱的地方需要加

强”。他把目光放到下届奥运会，“这次破

不了就下次，我还年轻，一步步来，总不

能一下子出来了，又一下子消失吧”。

当一群清醒、热血、志同道合的年轻

人组成一支队伍，奇迹就可能发生。“在

项目发展过程中，团队接力是弱势项目发

展和突破的重要路径。”谭国衡表示，中

国男子短跑的突破口也是基于男子 4×

100米接力在亚运会、世锦赛、奥运会上

的一次次突破，极大提升了教练员、运动

员的自信心，从而诞生了苏炳添、谢震业

两位世界级亚洲飞人，“我们也希望通过

4×400米接力的实战打磨，让‘中国的

400 人’在更重要的赛场有一席之地”。

毕竟，直通世锦赛只是刚刚起步。
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在“魔鬼跑道”上接棒的00后

中青报·中青网记者 慈 鑫

6月 8日晚的北京国家体育馆观众

爆满，在这里举行的 2025世界女排联

赛北京站的最后一场比赛上，中国女排

以 2∶3惜败老对手土耳其队。虽然输掉

了比赛，但新人挑大梁的中国女排拼劲

十足，依然获得了全场观众持久的掌声。

本次世界女排联赛北京站是新一届中国

女排的国际赛事“首秀”，她们在 4场比

赛中取得了 2胜 2负的成绩。成绩虽不

算优异，但确有可圈可点之处。这样一支

在中国女排主教练赵勇看来“充满朝气、

充满冲劲”的队伍，也让人看到了中国女

排重返国际顶尖水平的希望。

中国女排在 2024巴黎奥运会上止

步四分之一决赛，虽然相比 2020东京

奥运会小组未出线的成绩有所进步，但

与中国女排志在争夺奥运奖牌乃至金牌

的目标以及亿万国人的期待还是有较大

差距。今年4月，曾执教中国女排二队

和中国青年女排分别在 2023成都大运

会、2024U17 女排世锦赛上夺冠的赵

勇正式出任新一届中国女排主教练。这

位长期在中国女排后备队伍耕耘的新帅

也对中国女排的阵容做了大幅度的更

新。参加本次世界女排联赛北京站的新

一届中国女排 19名运动员中，有多达

12人为首次入选，95后的龚翔宇、王

媛媛、王梦洁已成队中老将，一批尚不

满20岁的05后小将开始崭露头角。

6月 4日，中国女排在首场比赛中迎

战阔别世界女排联赛两年的比利时队。中

国女排以3∶0轻松拿下，这场胜利亦符合

外界的预期。这场比赛给中国球迷带来的

最大惊喜，来自不满 17岁的二传手张籽

萱的惊艳亮相。首发上场的张籽萱担纲中

国女排组织进攻的核心。她全场完成58次

有效传球，其中32次直接转化为队友的进

攻得分，传球到位率高达 68%。外界对这

位中国女排的新发现高度关注，也对她的

天赋、能力和自信不吝赞美。

6月 7日，在中国女排战胜法国队之

后，前中国女排国手、曾经是世界顶级二

传手的魏秋月专门来到混合采访区与张籽

萱拥抱、问候，她连连夸赞小师妹“非常

优秀、非常棒、非常不容易”。这场中国

女排与法国队的比赛，张籽萱不仅继续盘

活全队的进攻，而且与年仅 17岁的队友

王奥芊配合十分默契。在张籽萱之后，同

样年轻的王奥芊也跃入球迷视野。这个脸

上还带着稚气的女孩，喜欢以海豚音呐

喊，同时又有着一股子“她 （张籽萱） 敢

传我，我就敢下手”的狠劲。

张籽萱、王奥芊这对从中国女排国少

队、国青队一路相伴成长的搭档，终于开

始在成年队伍的顶尖赛场上展现锋芒。以

这对小将为代表的中国女排年轻一代球

员，在本次世界女排联赛北京站的比赛上

给人留下了深刻印象。

新鲜的血液让新一届中国女排充满了

活力，老将王媛媛不禁感慨“自己有时候

觉得体力上已经跟不上她们，但与她们一

起打球时又会被她们的活力所感染”。

不过，本次比赛上中国女排战胜的比

利时队、法国队，实力都相对较弱。而面

对实力较强的波兰队、土耳其队，中国女

排均告失利。其中，中国女排输给土耳其

队的比赛最为可惜。

但经历这样的冲击，对年轻队员来说

可能也更具成长意义。

6月 8日晚，中国女排迎战本次世界

女排联赛北京站的最后一个对手，也是

实力最强的土耳其队。巴黎奥运会上，

中国女排在四分之一决赛遭遇的正是土

耳其队，最终饮恨。和中国女排一样，

土耳其队也是以全新的阵容出战本次世

界女排联赛。这次两队比拼的都是新

人，但中国女排在几乎就要拿下胜利的

时候，错失了机会。

这场比赛，中国女排在第三局以10∶17

落后的情况下，追平比分，并最终以31∶29

的罕见高分取得这一局的胜利。赵勇在赛

后赞扬了队员们的拼劲。第四局，中国女排

在 24∶20，距离获得比赛胜利仅差一步的

情况下，却被土耳其队完成了大逆转，直至

输掉了比赛。这支年轻的中国女排承袭着

不惧逆境、拼搏到底的女排精神，但把握

胜机的能力还远远不够。

所以，在这场惜败土耳其队之后，赵

勇直言“收获与遗憾都有”。不过，对于

现在这支中国女排来说，成绩并不是最重

要的。队长龚翔宇表示，“现在我们在赛

场上出现什么样的状况都是有可能的”。

龚翔宇认为，正是在不断的磨炼中，才能

培养出队员的大心脏。

这次比赛期间，身披中国女排1号球

衣的吴梦洁、2号球衣的庄宇珊、9号球

衣的单琳倩都引起了球迷的注意，因为这

3个球衣号码曾分别属于袁心玥、朱婷、

张常宁。上一个10年，“朱袁张”时代的

中国女排既创造了里约奥运会绝地反击最

终夺冠的史诗级辉煌，也留下了东京奥运

会、巴黎奥运会先后折戟的遗憾。仍在意

大利联赛和土耳其联赛效力的朱婷、袁心

玥，依然随时可以回到中国女排，为这支

队伍继续贡献力量，但中国女排人员的新

老交替注定不可阻挡。

当新人新面孔已成为新一届中国女排

的主基调，无论是惊喜还是遗憾，都将伴

随着这支队伍不断成长，助力她们去追逐

新的梦想。
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中国女排亮相北京 新人挑大梁引关注

中青报·中青网记者 郭 剑

“越位啦！”

“犯规啦！”

“向前！”

6月 8日下午，一连串流利的中文

从西班牙籍青训教练何塞嘴中蹦出，声

音之大，足够让球场上的孩子们听得清

清楚楚——这个下午老天赏脸，预报中

的大到暴雨识趣“爽约”，在南京师范

大学附属中学树人学校操场，何塞与法

国籍助教拉乌尔目不转睛盯着在球场上

奔跑的孩子。

这是主场作战的树人学校与金陵仙

林 （金陵中学仙林分校）“南京市校园

足球周末联赛”初中甲组冠军之争，初

二孩子虽然打不出太多技战术含量，但

争先的态度和不遗余力地奔跑，无不显

示出少年对足球的热爱。

投入更多热爱的是南京弘德足球俱

乐部签约教练、南京市足协青训技术总

监何塞，作为金陵仙林中学球队总教练，

日常工作便是为这支学校球队拟定训练

计划，但他进入球迷视线，却是因为自己

“苏超联赛13支球队唯一外教”的身份。

简称“苏超”的江苏省城市足球联

赛，一夜之间红遍大江南北，参赛 13

座城池的老梗新梗口口相传疯狂刷屏，

惹得海南当地人捧着手机通过苏超“一

图看懂江苏省内恩怨史”，并在球场上

用粤语打趣“友谊第几”，而远在长白

山的“驴友”则考虑改变避暑行程前往

苏超赛场凑热闹“去看看南哥”。

作为省会城市，参加“苏超”联赛

的南京队组队并不算早，到今年3月确

定以弘德俱乐部为主体参赛，外教何塞

当仁不让领令挂帅。

“我认为‘苏超’联赛是一个很好

的开始，它让全家老小进入球场了解足

球，尤其是以前没有在现场看过足球比赛

的人。社交媒体每天都有很多‘苏超’内

容，每个城市的主场都有那么多人观看足

球比赛，这是我最喜欢看到的场景，这才

是属于足球的氛围。相比8年前我来到南

京从事足球青训工作，当时孩子们比赛数

量不多、质量不高，但现在这座城市高水平

的青少年足球比赛越来越多。”何塞告诉中

青报·中青网记者，他很乐意看到“苏超”联

赛引发的全民狂欢，“西班牙的足球文化就

是这样，每到周末，爷爷奶奶爸爸妈妈带着

孩子来到球场，家庭和社会对足球的态度

不是抵触和排斥而是热爱，这才是足球”。

是“苏超外教下沉校园足球”，还是

“校园足球外教带队征战苏超”并不重

要，重要的是由“共同热爱”搭桥，“苏

超”联赛正与校园足球产生密不可分的联

系，并进一步推动足球青训发展——“散

装江苏”只是形散，无论何地，青训总是

职业足球塔基，塔尖不尖随时可修可补，

但塔基不能虚浮。目前在“苏超”3连胜

积分第一的南通队，正得益于当地珂缔缘

俱乐部超过10年深耕青训，南京队联赛第

一轮便在五台山主场1∶2不敌南通队，无

奈留下“叫南哥”笑梗。

“‘苏超’联赛的水平比我想象中要

高，上场的球员都有一定基础，我们可以

看到中甲、中乙甚至中超的球员，还有优

秀但没有进入职业体系的大学生球员。”

3轮“苏超”过后，南京队 2胜 1负排在

第三，何塞仍然信心十足，“3轮比赛没

有差距很大的比分出现，说明每支球队的

实力都很接近。当然对我们来说球队一定

要争取最好的成绩，我知道所有的球队都

想战胜我们，但我还是要求队员在有球的

情况下完成比赛 （掌控球权），这也是我

们一贯的战术思路，我们靠足球说话。”

“苏超”在国内现象级别的体育传

播，已经不逊于世界杯赛——2026美加

墨世界杯扩军至 48支球队，让不少球迷

降低期待热度，毕竟连参赛队都数不清

楚，只想等到淘汰赛阶段再中途加入。但

“苏超十三太保”个个能聊能打，又肯放

下身段自嘲自黑，由此带来的巨大流量收

益表明，“苏超”外延远远超出足球领域。

“从文明维度看，足球作为现代城市

文化的重要组成部分，与城市发展相互成

就。江苏文旅有个数据，端午节假期6个

主场城市银联异地渠道文旅消费总额的增

长率接近 15%，根据江苏省体育产业集

团预测，‘苏超’可能创造出超 3亿元的

综合经济效益，包括直接拉动消费和服务

业的升级，增加体育装备制造业的产品订

单，创造大量涵盖赛事运营在内的就业机

会，推动数字化新媒体产品和青少年足球

培训成为新的经济增长点。”南京大学商

学院应用经济学博士后姜彩楼认为，“苏

超”的出圈，在经济层面标志着江苏城市发

展从硬件建设向软实力培育转型，“‘苏

超’逐渐成为展示城市科技应用 （如 5G

直播）、生态理念 （绿色办赛） 和治理能

力 （跨部门协同） 的窗口，基于足球的文

化 IP打造，不仅增强城市辨识度，更为

吸引投资和高端人才的引进创造了条件”。

“大火爆炒”和“小火慢炖”各擅胜

场，“苏超”的强大生命力和旺盛活力，

既在于“全民玩梗”，让中国足球由苦难

回归快乐，更在于作为全球第一大运动，

足球本身便具备超乎想象的凝聚力。6月

14日即将开赛的新一轮“苏超”，目前全

部主场球票均已售罄——“苏超”统一购

票小程序上周紧急上线 （链接至各主场售

票网络平台），一天之后购买球票页面便

只能显示“缺货登记”，观众如潮，自然

督促球队不能“偷懒”：6月15日要在主场

迎战镇江队的徐州队上周前往400公里外

的山东鲁能基地“开小灶”；零进球三连败

的“受气包”常州队则明确表示客场挑战

无锡队之后，便将主场由常州工学院体育

场换至常州奥体中心“一雪前耻”；而南京

队也正在争取将主场由五台山体育场搬至

一度创下65769人观赛纪录的南京奥体中

心，只是转场时间还需协调。

“我希望‘苏超’赛事的热度可以长

久持续，全国都有这样的比赛，这样可以

让更多孩子走进球场，对足球产生浓厚兴

趣，从看球、聊球到下场踢球。”本周末

将带南京队“北伐”淮安征战第四轮“苏

超”赛事的何塞说，“西班牙很多朋友都

会问我，中国这个泱泱大国为什么出不来

顶级球员，我会告诉他们，其实中国有很

多小孩子具备成为顶级球员的潜质，这些

孩子在起始阶段表现非常好，但是在真正

需要提高比赛能力的青少年阶段，他们会

因为来自社会的、家庭的、个人的各种各

样的原因，不能把全部精力投入到足球场

上，所以非常可惜。‘苏超’具备这个功

能，毫无疑问会推动校园足球和专业青训

的发展”。

本报南京6月9日电

现象级“苏超”为文旅消费拉活促新

中青报·中青网记者
郭 剑

6 月 10 日晚，客战印

尼队落败、已经提前一轮

出局的国足将在主场重庆

龙兴体育场迎战同样已遭

淘汰的巴林队，这是 2026

美加墨世界杯亚洲区预选

赛 18 强赛小组赛最后 1

轮赛事，尽管比赛胜负已

无实质意义，但国足仍然

需要主场胜利挽回颜面。

“我们在看巴林队的

视频分析，然后训练也比

较有针对性，我的任务就

是执行好主教练的战术安

排。”停赛过后本轮可以

出场的前锋林良铭接受采

访时说，“虽然已经无缘

世界杯，但毕竟是在主

场，也还有很多球迷来看

我们比赛，为了球迷我也

要付出所有，这场比赛我

们一定会力争胜利！”

18强赛小组赛每组6

支球队总共10轮比赛，9

轮过后国足 2 胜 7 负积 6

分排名垫底，6月 6日国

际足联公布的最新一期国

际排名显示，国足世界排

名下降到世界第 99 位、

亚洲第 15位，创下 10年

来世界最差排名纪录——

国 足 史 上 最 差 排 名 为

2013年世界第109位。

纵观已经结束的 9轮

比赛，国足面对前 3名球

队日本、澳大利亚、沙特

1分未得实属正常，只是

上周客场不敌直接竞争对

手印尼队，直接断送球队

力争小组第四晋级附加赛

希望——附加赛难度及惨

烈程度远大于 18强赛，A

组附加赛球队阿联酋、卡

塔尔，B组附加赛伊拉克、阿曼（或巴勒斯

坦），在附加赛于西亚主场进行单循环赛

制情况下，国足再进一步难如登天（两个

小组第一名球队方可拿到世界杯门票）。

由于球队整体伤病状况加重，上一

轮首发球员胡荷韬、朱辰杰、曹永竞已

无法在本轮登场，国足教练组征召侯永

永 （27岁，云南玉昆攻击型球员，中超

联赛 13轮场场首发进球两个） 与刘祝润

（23岁，大连英博前锋，中超联赛13轮 6

场首发进球1个） 入队，但以主教练伊万

科维奇用人及换人习惯推断，两位新人

获得出场机会不大，国足若要求胜收官

还需指望“熟人”。

“很遗憾我们失去争取出线的资格，

但为了支持我们的球迷，我们还是把重

心放在最后一场比赛上，不能辜负球

迷。针对巴林队的训练，主要是定位球

的技战术安排，还有针对整体传控的防

守位置。”谢文能说，“足球就是这样，

我们需要忘记昨天和过去 （的比赛），向

大家展示全新的一面，一定拿出精气

神，打出我们的朝气来”。

与仍然压力巨大的国足相比，巴林

队轻松许多，抵达重庆之后不少巴林球

员相约逛街购物，这也让国足“主场争

胜收官”的愿望变得容易实现。

本报北京6月9日电

韩国龟尾田径亚锦赛，由梁宝棠、吴洪娇、艾力

西尔、刘英兰组成的中国队夺得 4×400米混合接

力银牌。 中国田径协会供图
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6 月 8日，重庆渝北区，国足对阵巴林队赛前

训练。 视觉中国供图

6月8日，江苏南京，新街口商圈电子大屏播放趣味画面和诙谐文字，为“苏超”助力。 视觉中国供图

6月8日晚，中国女排队员们在2025世界女排

联赛北京站最后一场与土耳其队的比赛之后，向热

情的观众致意。 视觉中国供图
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